

Plochingen, 31. Oktober 2022

### **Nachlese Fachbereichstagung: Wechsel im Leitungsteam der Spielleutemusik**

Endlich wieder in Präsenz fand am 21. und 22. Oktober dieses Jahres die Tagung aller Fachbereiche in Fulda statt.

Im Fachbereich Spielleutemusik gab es an diesem Wochenende einen Wechsel im Leitungsteam: Jan Schillings, ehemals Bundesmusikdirektor Spielleutemusik, hat seinen sofortigen Rücktritt bekannt gegeben. Neue Herausforderungen im beruflichen Hauptamt lassen ein solch umfangreiches Ehrenamt nicht mehr zu. Frank Bott, ehemals Stellvertreter, hat sich bereit erklärt, kommissarisch die Position als Bundesmusikdirektor Spielleutemusik zu übernehmen. Langjährige Erfahrung in der Verbandsarbeit und seit 10 Jahren Mitglied im Leitungsteam der Spielleutemusik qualifizieren ihn als guten Nachfolger. Für den aus Altersgründen zurückgetretenen Hermann Dirscherl konnte mit Floris Freudenthal ein Nachfolger gefunden werden, der sich als erfahrener Dozent und Fachberater für die klassische Spielleute-Besetzung sowie als BDMV-Juror einbringen wird.

Im Fachbereich Blasmusik wurden die Auswirkungen der Energiekrise auf die Arbeit unserer Orchester und Ensembles diskutiert. Konzerthallen, Kirchen aber auch Schulen und Musikheime stehen den Orchestern wegen der gestiegenen Energiepreise als Konzert- und Probenorte nicht zur Verfügung. Turnhallen und öffentliche Gebäude werden als Notunterkünfte für Asylsuchende benötigt. Damit können viele Jahres- und Weihnachtskonzerte nicht durchgeführt werden. Gerade nach den geförderten Neustartprojekten zur Überwindung der Corona-Krise besteht damit wieder die Gefahr einer konzertlosen Weihnachtszeit. Weiterhin wurden die unterschiedlichen Modelle der Dirigierausbildung in den Mitgliedsverbänden erörtert. Zur Evaluierung und Aktualisierung der inhaltlichen Mindeststandards der Ausbildungsmodule wurde eine Arbeitsgruppe berufen.

Die Fachbereiche EDV/Neue Medien und Öffentlichkeitsarbeit tagten teilweise gemeinsam. Es gab neben dem Impuls der Fachbereichsleiterin, Jutta Mettig zur Nutzung von zwei onlinebasierten Medien- und Präsentationstools den intensive Erfahrungsaustausch unter den Mitgliedern beider Fachbereiche. In der Tagung des Fachbereichs EDV/ Neue Medien wurden die weiteren Meilensteine zur Verbesserung und Optimierung des EDV-basierten Vereins- und Verbandsverwaltungsprogramms besprochen und ein Prioritätenplan für den Fachbereich entwickelt.

Die nächste gemeinsame Tagung aller Fachbereiche ist terminiert für 20-21. Oktober 2023.

**Ansprechpartnerin:  
Anita Huhn**

Bundesvereinigung Deutscher  
Musikverbände e.V.

Telefon: +49 (0) 7153 92816-41  
E-Mail: [anita.huhn@bdmv.de](mailto:anita.huhn@bdmv.de)  
Internet: [bdmv.de](http://bdmv.de)